DIARIODEMANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 66 No. 22,107 \$8.00

Manzanillo, Colima. Jueves 27 de Diciembre de 2018

No para recolección de basura

El pasado 25 de diciembre se generaron 70 toneladas de basura en Armería y 380 en Tecomán.



Ahorrarán pago de luz

El Gobierno del Estado inició el proyecto de instalación de paneles solares en escuelas. Proyecta reducir hasta 90 por ciento el consumo de energía eléctrica.

MUNICIPIOS





FALTA VIGILANCIA

A unos metros de la Presidencia Municipal, urge la vigilancia policíaca sobre el malecón del Centro Histórico, donde además de los enormes pozos sobre la explanada, algunos automovilistas usan como estacionamiento.

Foto de Osiris Moreno

Esperan ocupación del 95%

Los hoteleros de Manzanillo tienen la expectativa de superar lo registrado el año pasado

MORENO GONZÁLEZ

Gracias a los eventos programados para la temporada vacacional en Manzanillo, el sector hotelero espera cerrar con una ocupación

del 95 por ciento, producto de la

promoción que previamente se realizó.

Así lo mencionó el presidente a la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado, Felipe Luna Cortés, quien agregó que hay expectativa de superar lo logrado el año pasado y que los turistas dejen una buena derrama económica en

Dijo que esos beneficios no son sólo en cuartos de hotel, sino para todos los prestadores de ser-

Señaló que ante los números que históricamente se han registrado, van a buscar darle un plus al visitante que cuando arribe al destino, no sólo disfrute de la playa, sino de un buen espectáculo de temporada, como "Manzanillo se Ilumina", por cierre de año.

Felipe Luna detalló que para ello, junto con la Secretaría de

Turismo van a planificar cada uno de los eventos que pretenden desarrollar en Manzanillo y el estado en general, como está sucediendo actualmente con la pista de hielo, donde además de las familias locales, también los visitantes disfrutan.

SIN SERVICIO

Más de 30 días llevan sin servicio las luminarias ubicadas en el tramo del puente de Santiago al jardín de esa demarcación, sobre el bulevar Miguel de la Madrid.



Foto de Osiris Moreno

LAS ADJUNTAS

Invierten un millón 500 mil pesos en cancha de usos múltiples

Norma Osiris **MORENO GONZÁLEZ**

Más de un millón 500 mil pesos invierte el Gobierno del Estado, en la reparación y techado de la cancha de usos múltiples del ejido Las Adjuntas, obra que beneficiará a la población.

Lo anterior fue manifestado



por la comisaria municipal Mirna Macías González, quien señaló que era fundamental tener un espacio público para la práctica del deporte, porque acaban de recibir un reconocimiento de Comunidad Saludable, donde la activación física es necesaria para las familias del ejido.

Dijo que las acciones ejecutadas hasta el momento son colocación de losas de concreto, porterías, canastas para el basquetbol, malla perimetral y tubería para el

Añadió que instalarán el techo en los próximos días, para que ingresando el año pueda entregarse la obra al pueblo.

Mirna Macías abundó que esta cancha no sólo beneficia a la comunidad para la realización de eventos culturales, también a la telesecundaria y preparatoria que están aledaños al inmueble.

Mencionó que actualmente, los alumnos de esas escuelas hacen sus actividades en plenos rayos del Sol, pero eso se acabará próxima-

Pide Diputado más dinero para Manzanillo

Solicita Luis Rogelio Salinas al Gobernador que se reasignen recursos para obra pública en el municipio

Elena DEL TORO mo año.

El diputado porteño, Luis Rogelio Salinas Sánchez, pidió al gobernador José Ignacio Peralta Sánchez se reasignen recursos en materia de obra pública para Manzanillo, el próximo año.

El legislador de Morena afirmó que tiene una buena relación con la presidenta municipal, Griselda Martínez Martínez, y que siempre ha trabajado de la mano con ella.

Sostuvo que a Martínez le inquietó que en el Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado, a Manzanillo se le destinara 5.07 por ciento, que equivale a 20 millones de pesos en obra pública.

Sin embargo, Salinas dijo que solicitó al Gobernador que lleve a cabo una mesa de trabajo para reasignar recursos presupuestados para 2019 en materia de obra pú-

blica para Manzanillo. Lo anterior, porque este municipio es el pilar económico del estado, por lo tanto, pidió que se valore y se haga una reasignación de recursos públicos para el próxi-

Abundó que aún no cierran la partida presupuestal 2019, y el Mandatario estatal en su visita a Manzanillo dijo que se sentará a ver detalladamente la partida presupuestal para el municipio.

No quiso afirmar que exista la posibilidad de que aumente el presupuesto, pero reiteró: "estamos pidiendo que se valore y se haga una reasignación de los recursos para Manzanillo, estamos insistiendo ante la autoridad estatal".



Luis Rogelio Salinas.

Atienden Ángeles Verdes 30 servicios diariamente

Norma Osiris **MORENO GONZÁLEZ**

Debido a la afluencia de visitantes al estado por el periodo vacacional, el agrupamiento de Servicios de Auxilio Turístico Ángeles Verdes, está atendiendo alrededor de 30 servicios diariamente, sin accidentes que lamentar.

Lo anterior fue mencionado por el jefe de servicios de Auxilio Turístico Ángeles Verdes, José Orozco Deniz.

Dijo que para el cierre de

año aumentarán sus recorridos, debido a que se tiene previsto un mayor arribo de automovilistas al estado, principalmente al puerto, por el espectáculo de "Manzanillo se Ilumina".

Mencionó que también han instalado un módulo cerca de

la caseta de peaje de Cuyutlán, para que los automovilistas que tengan una falla en sus unidades puedan acercarse y solicitar el apoyo, así evitarán quedar tirados en la carretera.

Finalmente, José Orozco explicó que dentro del opera-

tivo participan 10 elementos debidamente preparados para auxiliar al turista, así como cinco unidades equipadas con las herramientas necesarias y combustible, por aquello de abastecer a un vehículo que esté vara-

do en la carretera federal.

TECOMÁN, ARMERIA





DENDROCRONOLOGIA

pesar de que la dendrocronología es una ciencia que se remonta a hace cientos de años, siguen sin conocerse las posibi lidades y alcances para entender eventos naturales ocurridos en el pasado.

Prevén buena afluencia turística al 2º Festival del Coco

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- Se espera buena participación y afluencia turística durante la realización del 2º Festival del Coco 2018, que se llevará a cabo del 28 al 30 de diciembre en Cuyutlán, Armería, señaló Mauricio Barreto Peralta, coordinador general del evento y presidente de la Asociación Cuyutlán Casa Amiga.

Barreto Peralta explicó que el programa general para el fin de semana será los días 28, 29 y 30 del presente mes.

El viernes, a las 7 de la noche, se realizará el corte del listón inaugural por parte de las autoridades estatales y municipales invitadas, así como por el comité organizador.

Barreto Peralta dijo que el Festival del Coco se realiza con la finalidad de dar a conocer a los visitantes y turistas la importancia cultural, social y económica del coco, así como promover la venta de los productos derivados del mismo.

Asimismo, posicionar a Cuyutlán como destino cultural y rescatar las costumbres y tradiciones de la población, a través de su gastronomía y las artesanías hechas en el lugar, e hizo una cordial invitación para que acudan y disfruten de este bonito festival en su segunda edi-

Agradeció a las personas involucradas en la organización del evento, al Ayuntamiento, pero en especial al secretario de Turismo, Efraín Angulo Rodríguez, por su apoyo y respaldo en la realización de este 2º Festival del Coco.

Bajan ventas en Cuyutlán esta semana

Hugo RAMÍREZ PULIDO

Prestadores de servicios turísticos del balneario de Cuyutlán esperan que sus ventas repunten durante esta semana, ya que no han sido buenas este año.

Axpusieron que comparativamente con el año pasado, han registrado 50 por ciento menos de venta.

Recordaron que el balneario de Cuyutlán es un lugar donde se ofrece gastronomía de calidad a buen precio y diferentes platillos.

Destacaron la importancia de que exista más promoción de este balneario para que más turistas puedan generar derrama económica.

Atribuyen la baja en las ventas a que en las familias no hay dinero suficiente como en otros años, para poder salir a vacacionar y gastar en restaurantes.



En los últimos días, el precio del limón ha caído a 3 pesos con 50 centavos, lo que extraña a los productores, pues hay escasez de

Sube producción de limón

El año pasado se cosecharon 250 mil toneladas; en 2018, van 270 mil

Juvenal MARTÍNEZ SÁN-**CHEZ**

TECOMÁN.- El presidente del Consejo Nacional y Estatal de Productores de Limón, Óscar Armando Ávalos Verdugo, dio a conocer que este año en la entidad la producción del cítrico superó en un 20 por ciento a la del año pasado.

Dijo que en 2017 fueron 250 mil toneladas las cosechadas, mientras que este año ya superaron las 270 mil; "esta cifra sin duda es el reflejo del esfuerzo que hacen los productores con la aplicación de nuevas tecnologías y atendiendo mejor sus cultivos".

Precisó que en promedio, el precio del kilogramo fue de 7 pesos, que es relativamente bueno, aunque los citricultores quisieran tener mejores precios para seguir incentivando las actividades del campo y con ello poder ayudar más a los cortadores de fruta, quienes son los que llevan día con día estas labores.

Ávalos Verdugo destacó que las nuevas tecnologías están dando pie para que se dé una mayor productividad por hectárea, pese al problema tan severo que desde abril de 2010 ocurre con el HLB, que vino a disminuir de manera considerable la producción.

Sin embargo, aseguró que esto les ha servido, ya que los productores tienen un mayor conocimiento de esta enfermedad con la que han aprendido a convivir.

En cuanto al precio actual del

kilogramo de la fruta, Ávalos Verdugo dijo que extrañamente estos últimos días del año el precio ha caído severamente, pues la semana pasada el productor vendió a 3 pesos con 50 centavos, lo que lastima la economía de los citriculto-

Reiteró sentirse extrañado de que el kilogramo no tenga buen precio en estos momentos, ya que hay escasez de fruta, aunque confía en que a partir de enero el precio repunte.

TRABAJO

LENTO

tución de carpe-

ta asfáltica en un

duce de Cofradía

cabecera munici-

pal de Tecomán.



ARMERÍA

Se generan hasta 70 toneladas de basura el 25 de diciembre

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- El director de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Armería, Benjamín Ochoa Peredia, informó que a partir del 25 de diciembre se incrementó hasta en un 30 por ciento el servicio de recolección de basura, derivado de la afluencia de familias que visitan el municipio con motivo del fin de

Mencionó que en días normales se recolectan entre 35 y 40 toneladas de basura, pero el 25 se generó la cantidad de 70 toneladas, entre basura plástica, unicel y orgánica.

Ochoa Peredia destacó que, por instrucciones del alcalde Salvador Bueno Arceo, se trabaja todos los días en la recolección de basura en la cabecera y sus comunidades, así como en sus zonas de playa.

Asimismo, el funcionario municipal señaló que la Dirección de Servicios Públicos, reforzó ayer las labores de limpieza debido a las festividades de Nochebuena y Navidad.

Finalmente, exhortó a las personas a disfrutar de las festividades de Año Nuevo y que lleven su basura a los depósitos destina-

EN TECOMÁN **FUERON 380 TONELADAS**

Héctor Aguirre Pacheco, di-

rector de Aseo Público y Residuos Sólidos, adscrito a la Dirección General de Servicios Públicos Municipales, aseguró que durante los días 24 y 25 de diciembre se trabajó de manera normal en la recolección de basura.

Subrayó que el servicio fue tanto en colonias y comunidades, como en las playas y que, durante los dos días, se obtuvieron 380 toneladas de basura, es decir, un 15 por ciento más de lo que se obtiene normalmente.

Destacó que el día 25, debido a que se levantaron tarde los ciudadanos, en algunos puntos no se alcanzó a recoger la basura, pero por indicaciones del alcalde Elías Antonio Lozano Ochoa, durante todo el miércoles se trabajó en



Foto de Juvenal Martínez

El 25 de diciembre se generaron 450 toneladas de basura en los municipios de Armería y Tecomán.

agilizar la recolección en esas zonas, con la intención de normalizar el servicio.

Aguirre Pacheco abundó que se pretende aplicar la misma dinámica durante el 31 de diciembre y 1 de enero, en los horarios acostumbrados, para evitar en lo posible molestias a los ciudada-

Finalmente, dijo que en el caso de las playas, aseguró que la recolección de basura se ha dado sin ningún contratiempo hasta el momento, donde también se ha incrementado el tonelaje, debido a la buena cantidad de visitantes que las visita.



MUNICIPIOS



CENTRO DE DESARROLLO COMUI

Margarita Moreno González, presidenta del DIF Estatal Colima, entregó las llaves del Centro de Desarrollo Comunitario (Cedeco) La Trinidad, ubicado en el municipio de Comala.

Ahorrarán luz en escuelas

El Gobierno del Estado arrancó procesos para la instalación de paneles solares; provecta Incoifed reducir el consumo hasta 90 por ciento

Carlos GARCÍA LEMUS

El Gobierno del Estado, a través del Instituto Colimense de Infraestructura Física Educativa (Incoifed), reafirma su compromiso para la eficiencia de recursos y el cuidado del medio ambiente.

Por ello, se inició el proyecto de instalación de paneles solares en los planteles educativos en el estado.

El director del Instituto, Eduardo Gutiérrez Navarrete, explicó que ya se iniciaron los procesos para este nuevo sistema de aprovechamiento de energías renovables.

Dijo que representará para el Gobierno un importante ahorro de recursos en energía eléctrica.

Mencionó que el programa piloto, con una inversión alrededor de los 9 millones 500 mil pesos, se iniciará con cinco secundarias.

Abundó que ya se hicieron las licitaciones con empresas locales que cumplen con los perfiles previstos para esos sistemas de innovación.

El funcionario estatal refirió que cada año, a través de la Secretaría de Educación, se paga una importante cantidad de recursos bimestral por consumo de energía eléctrica, principalmente en la zona costera.

Indicó que muchos maestros



Foto Agencia

El Gobierno del Estado inició el proyecto de instalación de paneles solares en los planteles educativos, con lo que proyecta reducir hasta 90 por ciento el pago de energía eléctrica.

y padres de familia colocan por su cuenta aires acondicionados. "Ahora con los paneles solares, estamos considerando tener como eficiencia un 90 por ciento, lo que representa una economía extraordinaria en ahorro de luz y

energía", resaltó.

Gutiérrez Navarrete aseguró que una vez alcanzados los objetivos con el programa piloto, el proyecto contempla extender la instalación de paneles a las demás escuelas de educación básica en la entidad, iniciando con los que significan mayor consumo de

Señaló que el proceso lleva desde el acondicionamiento de áreas para su colocación, con impermeabilizante, de base y las

instalaciones que se requieran de manera adicional para su funcionamiento.

"Calculamos que en una semana arrancan los trabajos, para verlos funcionar a principios de año", concluyó.



Personal de la Coordinación General de Comunicación Social del Gobierno del estado, organizó un festejo navideño a niños de un albergue cañero en Quesería.

Llevan festejo navideño a albergue cañero

Directivos y personal de la Coordinación General de Comunicación Social del Gobierno del Estado entregaron regalos a un centenar de niños

Carlos GARCÍA LEMUS

CUAUHTÉMOC.- Alrededor de un centenar de niños de los niveles de preescolar y primaria, de una de las comunidades migrantes albergadas en la localidad de Quesería, participaron en la Posada con motivo de las Fiestas Navideñas.

El voluntariado de la Coordinación General de Comunicación Social que preside María Cristina Lupién Ventura llevó a cabo el fes-

En el evento, celebrado en la cancha del lugar, denominado Plaza de Toros, en donde reciben su educación escolar, el coordinador general de Comunicación Social, Fernando Cruz García, agradeció la solidaridad de directivos y personal de la dependencia que

Agregó que con dicha acción se coadyuva en la inclusión y equidad, siendo beneficiados quienes más lo necesitan.

La presidenta del Voluntariado, María Cristina Lupién Ventura, ponderó la generosidad de la plantilla laboral de la dependencia del Gobierno del Estado y deseó a la niñez una Feliz Navidad.

Posteriormente, acompañados por la docente de primaria, Karen Sarai Valdovinos Fajardo, además del personal de la Comunicación Social, entregaron los presentes a los niños que cursan su educación preescolar y primaria en el lugar.

Asimismo, se les otorgó un bolo de dulces, así como bebidas y comida, junto con sus madres de familia.

Previo al acto protocolario, los niños, en su mayoría originarios del estado de Guerrero, cuyos padres migran a la entidad al corte de caña, disfrutaron la presentación de una payasita.

Lamenta Alcalde fin del apoyo a Pueblos Mágicos

Habrá que tocar otras puertas para concretar proyectos en Comala, afirma Donaldo Zúñiga

ROQUE

El alcalde de Comala, Donaldo Zúñiga, lamentó la eliminación del programa de Pueblos Mágicos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2019, pese a que el sector turístico tuvo un incremento con relación a 2018.

Ante la desaparición del apoyo a la promoción turística dentro del PEF 2019 y la cancelación del programa Pueblos Mágicos que contemplaba a 121 lugares, incluido Comala, Donaldo Zúñiga plantea el tocar otras puertas.

Señaló que para el siguiente año se tenían contemplados proyectos de Pueblos Mágicos por el orden de los 35 millones de pe-

"Tendríamos que tocar otras puertas y según el esquema nos dicen que lo que va a cambiar son reglas de operación en la manera de solicitar esos recursos, pero a través de la Secretaría de Turismo federal", apuntó.

Dijo que durante 2018, se habían ejercido alrededor de 18 millones de pesos del programa de Pueblos Mágicos, donde se avanzó en el desarrollo de la ciclovía, se concluyó el andador Paseo La Parotas y el andador Nogaleras-Nuevo San Antonio.

También se ejerció en este

Hugo VELÁZQUEZ año, la segunda etapa de cableado subterráneo en el centro de Comala; el remozamiento de distintas fachadas también el centro del municipio.

Donaldo Zúñiga compartió que para 2019 se tenía contemplado el desarrollo de un provecto cultural, "Comala Vive en la Cultura", otro de rescate a la Zona Mágica y uno ecoturístico de aventura en Cerro Grande y Campo 4.



Donadlo Zúñiga.

Se coordinan Fundación Tato y Ayuntamiento de la Villa

El alcalde Felipe Cruz Calvario recibió a directivos de esa asociación que brinda asistencia a niños y jóvenes con autismo

Carlos GARCÍA LEMUS

VILLA DE ÁLVAREZ.- La Fundación Tato y el Ayuntamiento coordinarán esfuerzos para que personas con autismo cuenten con una mejor calidad

Así lo acordaron durante una

reunión en la oficina del alcalde Felipe Cruz Calvario, los directivos de esta Fundación nacida en 2000, María de Jesús Elisa Chávez Martínez, presidenta fundadora; Víctor Manuel Villalobos Chávez, Director General; y Leslie Lucio Figueroa, coordinadora Médica.

Ellos le informaron al edil acerca de las actividades que realizan con niñas, niños y ado-

Los directivos de esta asociación expresaron a Felipe Cruz que en años recientes el trabajo se ha intensificado y, por tanto, las necesidades se van amplian-

do, a fin de dar cobertura en asesoría a familias que cuentan con seres queridos en situación

Afirmaron que hay que saber conducirlas con una calidad de vida, lo que entraña asesoría y actividades lúdicas y deportivas.

A la fecha, Fundación Tato

atiende casos en toda la entidad y a familias que vienen del exterior del país, sobre todo de Venezuela y Estados Unidos.

Durante esta reunión estuvieron presentes la regidora Erandi Yunuén Rodríguez Alonzo y el regidor Josué Eulalio Vergara Santana.



Peso sube la mínima, ante baja liquidez de las últimas sesiones

De acuerdo con Banco Base, es probable que el tipo de cambio siga cotizando alrededor de 19.90 pesos por dólar, debido a la escasez de información económica relevante

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Ayer el peso cerró la sesión con una apreciación mínima de 0.06 por ciento o 1.2 centavos, para cotizar alrededor de 19.90 pesos por dólar, con pocos cambios con respecto al cierre del martes.

De acuerdo con Banco Base. es probable que el tipo de cambio siga cotizando alrededor de 19.90 pesos por dólar, debido a la escasez de información económica relevante y por la baja liquidez que caracteriza las últimas sesiones

Subrayó que a pesar de que el peso se mantuvo estable, el mercado cambiario mostró un desempeño consistente con una menor aversión al riesgo.

Entre las divisas que más perdieron se encuentran el yen japonés que se depreció o.88 por ciento y el franco suizo que perdió 0.82 por ciento, al ser considera-

En contraste, las divisas que

más ganaron son las de países productores de materias primas, de las cuales el dólar australiano se apreció 0.37 por ciento, el rand sudafricano avanzó 0.13 por ciento, el dólar canadiense 0.10 por ciento y la corona noruega 0.07 por ciento, como consecuencia de la recuperación de los precios del petróleo.

El peso mexicano también se apreció de forma temporal a un nivel de 19.8416 pesos por dólar, debido al incremento en los precios del crudo.

El precio del West Texas Intermediate cerró con un incremento de 10.42 por ciento, cotizando en 46.96 dólares por barril, luego de que el ministro de Energía de Rusia, Alexander Novak, señaló que el mercado petrolero será más estable durante la primera mitad del siguiente año, y sugirió que podrían tener una reunión extraordinaria antes de la prevista en abril de 2019, para apoyar el reequilibrio en el mercado de crudo.

En caso de ser necesario, en



El peso cerró ayer la sesión con una apreciación mínima de 0.06 por ciento o 1.2 centavos, para cotizar alrededor de 19.90 pesos por dólar.

la reunión, los países miembros de la OPEP y sus aliados podrían discutir la posibilidad de incrementar el plazo de los recortes de producción en seis meses adicionales (más allá de junio de 2019) o elevar el umbral de recortes de la producción de petróleo.

Debido a que existe disposición entre los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y aliados para seguir recortando la producción ante una caída de la demanda, es probable que el precio del WTI se estabilice por arriba de 45 dólares

por barril durante los próximos

En este contexto, el dólar libre finalizó sin cambios con relación al cierre del lunes, al venderse hasta en 20.28 pesos, y comprarse en un mínimo de 18.75 pesos en bancos de la capital del país.

Bolsa Mexicana gana 0.64 por ciento

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó la jornada de ayer con resultados positivos, al registrar una ganancia de 0.64 por ciento.

El S&P/BMV IPC, principal indicador accionario, concluyó la sesión con un avance de 264.56 puntos respecto a la jornada previa, con lo que se situó en 41 mil 644.67 unidades.

En Estados Unidos, el índi-

ce industrial Dow Jones subió 4.98 por ciento, el Standard and Poor'500 ganó 4.96 por ciento y el tecnológico Nasdaq avanzó 5.84 por ciento.

Durante la jornada, en el mercado bursátil local se operó un volumen de 119.3 millones de títulos, por un monto económico de tres mil 244.1 millones de pesos, donde 57 emisoras registraron alzas, 49 baias v siete se mantuvieron sin cambio.

México se observó una sesión con poca liquidez, con un volumen de operaciones 60.61 por ciento

A nivel global, los mercados de capitales cerraron con resultados mixtos, pero ganancias notables en el mercado estadounidense, en donde los principales índices registraron un avance diario no observado desde el 23 de marzo de 2009.

La institución financiera indique el martes el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, De acuerdo con Banco Base, en declaró que mantiene su confianza

en Jerome Powell y en la Reserva ante la expectativa de una menor Federal (Fed), cambiando considerablemente su retórica de los últimos días, quizá debido al fuerte efecto negativo de sus comentarios en contra de la Fed.

Asimismo se observó una corrección al alza en la cotización de las principales mezclas de petróleo, las cuales, a la par de la mayoría de las bolsas, habían registrado fuertes caídas en el mes.

"Cabe recordar que la fuerte caída en el petróleo se había dado

demanda, causada por una desaceleración en la economía global", Detalló que una corrección al

alza en la sesión del miércoles podría implicar que los inversionistas comenzaron a ver oportunidades de compra en los mercados fuertemente descontados, así como la expectativa de una menor producción de crudo por parte de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

Pide EU asistencia a México para evitar más muertes de niños migrantes

AGENCIAS

WASHINGTON, E.U.- Estados Unidos pidió ayer la ayuda de México en las investigaciones para determinar las causas del aumento de enfermedades respiratorias entre inmigrantes procedentes de Centroamérica, tras la muerte de dos niños que estaban bajo custodia de las autoridades migratorias.

La petición de la secretaria de Seguridad Interna (DHS), Kirstjen Nielsen, se sumó a la orden dada antes para que todos aquellos menores de edad detenidos por la Patrulla Fronteriza sean sometidos de inmediato a una revisión médica para verificar su estado de salud.

"He hablado con nuestros socios en México para pedirles que empiecen a investigar la causas de estas enfermedades en su lado de la frontera y ofrecer asistencia médica en albergues que lo necesiten", indicó Nielsen.

Un menor inmigrante de 8 años de edad, originario de Guatemala, murió la noche del lunes en un centro médico de Alamogordo, Nuevo México, horas después de haber sido detenido, junto con su padre, cerca

de la frontera de El Paso, Texas. La muerte del menor Felipe Gómez se produjo pocas semanas después de que la niña guatemalteca Jakelin Caal Maquin, de 7 años, falleciera luego de que fuera detenida por agentes de la Patrulla Fronteriza, en el sur de Nuevo México.

Nielsen destacó un incremento de 86 por ciento en las detenciones en la frontera de familias y niños sin compañía durante los dos primeros meses del actual año fiscal, que inició en octubre pasado, comparados con el mismo periodo anterior.

Dijo que este aumento está poniendo a prueba la capacidad de respuesta del gobierno en momentos en que se registra un cierre parcial de éste, empujado por quienes promueven políticas de fronteras abiertas, en clara alusión a los demócratas en el Congreso.

"Esta crisis se ve agravada por el aumento de personas que ingresan a nuestra custodia y sufren enfermedades respiratorias graves o que presentan alguna otra enfermedad al momento de la detención", apuntó la funcionaria estadounidense sin proporcionar cifras al respecto.

Explicó que ha pedido a los Centros de Prevención y Control de Enfermedades (CDC) que se investigue el incremento de niños enfermos que cruzan la frontera.

De igual manera se ha pedido a la red de hospitales y centros de salud en la frontera que identifiquen planes de contingencia para responder con mayor prontitud a casos de niños enfermos.

Nielsen dijo que durante el año fiscal 2018, seis inmigrantes indocumentados murieron mientras se encontraban bajo custodia de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP); sin embargo, no se había presentado la muerte de un niño en esa situación desde hace 10 años.



Maduro se prepara a asumir nuevo mandato en enero

AGENCIAS

CARACAS, VENEZUELA. - El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó ayer que hará respetar las elecciones de mayo pasado, cuyos resultados fueron desconocidos por la oposición y por varios gobiernos, y manifestó que ya se prepara para asumir un segundo mandato el 10 de enero

Nicolás Maduro.

"Aquí hubo unas elecciones presidenciales (el 20 de mayo) y nosotros fuimos y le dimos una pela (paliza) al candidato de la derecha (Henry Falcón), que se hizo un harakiri electoral cuando se vio perdido y ganamos por varios puntos. Ese mandato del pueblo lo haremos respetar el 10 de enero", señaló el Mandatario.

En un acto oficial en Caracas, el gobernante dijo que en enero próximo terminará el mandato que le correspondía al fallecido mandatario Hugo Chávez (2013-2019) y que el día 10 comienza un nuevo periodo presidencial que concluirá en 2025.

"El 10 de enero de 2019 comienza un nuevo periodo presidencial, con el pueblo en la calle, con más experiencia, con más unión. Comienzan 6 años de construcción del socialismo, con el pueblo en la calle", sostuvo.

Maduro fue declarado ganador de las elecciones de mayo pasado, las cuales fueron boicoteadas por la oposición, que denunció la inhabilitación de candidatos y la proscripción de partidos.



Tras la muerte de dos niños que estaban bajo custodia de las autoridades migratorias, Estados Unidos pidió ayuda de México en las investigaciones para determinar las causas del aumento de enfermedades respiratorias entre inmigrantes procedentes de Centroamérica.



27 al 31 de Diciembre



mensualidades SIN INTERES

CAT 0% pagando con crédito La Marina.

Válido en Deporte textil, Acc. Deportivos, Calzado Deportivo, Cuidado Personal y Nutribullet.

LA MARINA



ESCENAR

www.diariodecolima.com



211:El gran asalto

ACCIÓN - B15 - 87 min. **SUBTITULADA**

CINÉPOLIS ZENTRALIA 17:20

Aquaman

ACCIÓN - B - 143 min.

ESPAÑOL CINÉPOLIS ZENTRALIA

15:00 17:10 21:00 22:40 CINÉPOLIS

SAN FERNANDO 13:45 15:35 18:35 19:35 21:30 **SUBTITULADA**

CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:10 15:35 16:10 17:00 18:00

18:35 19:10 21:35 22:10 22:30 CINÉPOLIS SAN FERNANDO 16:40 22:30

Bumblebee

ACCIÓN - B - 114 min.

3D ESPAÑOL CINÉPOLIS ZENTRALIA

14:40 20:10 **ESPAÑOL**

CINÉPOLIS ZENTRALIA 14:15 14:25 14:50 16:45 17:20

19:15 19:50 20:00 21:45 22:20 CINÉPOLIS **SAN FERNANDO**

13:30 14:50 15:50 17:15 18:10 19:50 21:00 22:10

SUBTITULADA CINÉPOLIS ZENTRALIA

15:15 17:45 20:15 22:45 **CINÉPOLIS** SAN FERNANDO 15:00 19:25

Cadáver

TERROR - B15 - 86 min.

CINÉPOLIS ZENTRALIA 20:05 22:05

CINÉPOLIS SAN FERNANDO

17:30 21:45 SUBTITULADA

CINÉPOLIS ZENTRALIA 19:25 21:35

El Grinch

ANIMACIÓN - AA - 91 min

ESPAÑOL CINÉPOLIS ZENTRALIA

13:45 15:50 17:55

CINÉPOLIS

SAN FERNANDO 13:00 14:20 16:25 18:30 20:30

La vida misma

DRAMA - B15 - 118 min.

ESPAÑOL CINÉPOLIS ZENTRALIA

14:30 19:45

CINÉPOLIS SAN FERNANDO 16:50 22:00

SUBTITULADA CINÉPOLIS ZENTRALIA

17:05 22:20 **CINÉPOLIS** SAN FERNANDO 19:15

Wifi Ralph

ANIMACIÓN - AA - 113 min. **ESPAÑOL**

CINÉPOLIS ZENTRALIA 14:45

CINÉPOLIS

SAN FERNANDO

EL UNIVERSAL

Angelique Boyer reveló una foto inédita cuando ella era parte de la telenovela Rebelde, producción de Pedro Damián, en donde se le ve posando muy sensual a lado de sus compañeras de ese

te Perroni y Zoraida Gómez. En la imagen, la cual ya se convirtió en tendencia, las actrices presumen unas playeras sin mangas y con la



CINE **MEXICANO**

Se encuentra abierta al público en general y de manera gratuita, la exposición Grandes momentos del Cine Mexicano, con más de 20 carteleras de películas de los años 60 y 70. Ubicada en el patio central de Casa de la Cultura, de las 9 de la mañana a las 8 de la noche. Esto como parte de las actividades de la Secretaría de Cultura.



Foto Agencia

La banda de rock alternativo mexicana La Gusana Ciega ofrecerá concierto en el teatro Metropólitan, luego de agotar las entradas para su concierto a principios de diciembre.

Ofrece La Gusana Giega concierto en el Metropólitan

Presentarán canciones clásicas que marcaron su carrera desde principios de los años 90, así como los provenientes de su último álbum Borregos en la niebla I

EL UNIVERSAL mexicana La Gusana Ciega

CIUDAD DE MÉXICO.-

Luego de agotar las entradas para su concierto a principios de diciembre, la banda de rock alternativo

regresa al Metropólitan.

Presentarán canciones clásicas que marcaron su carrera desde principios de los años 90, así como los provenientes de su último

álbum Borregos en la niebla I.

La Gusana Ciega se presentará el 20 de enero, a las 7 de la noche en el Teatro Metropólitan, ubicado en Av. Independencia 90.

Captan a *La Chule* con nuevo romance

El nuevo "amorcito" sería un cirujano ecuatoriano, con quien fue captada la actriz el pasado 12 de diciembre, durante el especial Las Mañanitas a la Guadalupana

CIUDAD DE MÉXICO.-Ante la nueva relación que tiene Luis Miguel, la actriz Aracely Arámbula decidió pagarle con la misma moneda, y ahora, al parecer, tiene un nuevo romance con un reconocido cirujano internacional.

El nuevo "amorcito" sería un cirujano ecuatoriano, con quien fue captada La Chule el pasado 12 de diciembre durante el especial Las Mañanitas a la Guadalupana.

Menéndez fue fotografiado con Arámbula y la también actriz Verónica Castro, disfrutando de la velada; sin embargo, se rumora que el médico llegó acompañando a La Chule y no se le separó ni un instante.

El responsable de este nuevo romance fue el her-

EL UNIVERSAL mano de la también conductora, pues fue quien los presentó, siendo ese mismo día donde "Cupido los flechó".

> Además de esto, en días recientes, durante una entrevista para una publica-

ción en México, la actriz

mencionó a Juan Pablo. "Él es una persona espe-

cial", y sin revelar nombres, confirmó que está saliendo con alguien que no es del medio y que se siente feliz, "nos estamos conociendo", comentó la actriz.



Foto Internet

Una gran cantidad de papeleo, tal vez que

tenga que ver con contratos, podría dar

lugar a beneficios económicos en el trabajo.

Podrías ganar o ahorrar un poco de dinero

para tu empleador, lo que podría resultar

Hoy es posible que desees dedicar tu innato

sentido de los negocios a tener éxito con

uno de tus proyectos favoritos. Esta es una

buena idea, porque todo indica que lo que

se comience hoy, ya seas tú o tu empleador,

podría conducir al éxito.



Foto Internet

La actriz y cantante Miley Cyrus y el actor Liam Hem-

Se casan Miles Cyrus y Liam Hemsworth

CIUDAD DE MÉXICO.-La actriz y cantante Miley Cyrus celebró algo más que las fiestas decembrinas, pues a través de su cuenta de *Instagram* dio a conocer las imágenes de su unión con el también actor Liam Hemsworth.

Hace unos días, un amigo del actor reveló unas imáge-

EL UNIVERSAL nes donde se ve la forma en que se llevó a cabo la unión de la joven pareja, a la que asistieron Luke y Chris Hemsworth, hermanos de Liam.

De acuerdo con el sitio web TMZ, los famosos se casaron este fin de semana.

"Éste quizá sea nuestro beso un millón", escribió Miley en la primera imagen donde se ven como marido y mujer.

Angelique saca su lado "Rebelde"

CIUDAD DE MÉXICO.entonces, Dulce María, Mai-

palabra Rebelde.



Tu encanto y buenas maneras innatas te han proporcionado buenas relaciones, tanto con los compañeros de trabajo como con tus superiores, y hoy puedes descubrir que esto te ha servido de mucho.

Aracely Arámbula.



Hoy podrías tener en mente la idea de trabajar en tus propios proyectos. Podrían implicar algún tipo de estudio o las artes. Es posible que consideres formas innovadoras de ganar dinero extra



Las inversiones a largo plazo, especialmen-



te aquellas que tengan que ver con bienes raíces, podrían dar sus frutos ahora. Si has estado pensando en comprar o vender una casa, este es el momento de hacerlo.



24 JUL-23 AGO

Los nuevos descubrimientos que capturen tu imaginación podrían hacer que pases la mayor parte del día en casa aprendiendo todo lo que puedas.



Un nuevo interés ha capturado tu imaginación, así que puedes decidir aislarte en tu casa o en la biblioteca para aprender CAPRICANII sobre ello.

Estudiar en soledad puede apetecerte hoy.

Tu gran esfuerzo en el trabajo puede

parecer que finalmente está dando sus

frutos, ya que todos los signos indican que

un aumento de sueldo, promoción o

SAGIIAKII cualquier otra forma de promoción se va a

hacer realidad.



Los recuerdos que brotan hoy podrían desencadenar el deseo de ponerte en contacto con viejos amigos o parientes a los que no has visto en mucho tiempo.



Debatir ideas con tus colegas hoy podría conducir a la planificación de eventos sociales y a reunir a personas importantes para asegurar su cooperación en proyectos ambiciosos.



Hoy puedes experimentar, aunque sea brevemente, el tipo más intenso y refinado de amor espiritual. Tal vez esto sea para un amigo, hijo, amante, o tal vez para toda forma de vida en el planeta.



Eventos sociales pueden ocupar mucho de tu tiempo. Podrías ir a más de uno. Te sientes especialmente cordial en este momento, por lo que deberías dar una buena impresión, y posiblemente, incluso hacer algunos nuevos amigos.